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EN LA REPUBLICA ; 

Siempre he enfrentado el reto 
y las circunstancias difíciles 

En la coalición UNIDAD se ha iniciado 
ya la carrera electoral que tiene como pre
mio la Presidencia de la República. 

Y uno de los hombres que está listo 
para tomar la bandera de primera fila en 
la UNIDAD, es el Lic. Rodrigo Madrigal 
Nieto. 

El Lic. Madrigal afirma que se propone 
impulsar cambios de fondo en la vida na
cional para contribuir al desarrollo mate
rial y espiritual de los costarricenses. De
cidir entr<! diferentes alternativas. Esco
ger la mejor. Tomar opciones que liberen 
al país de la ominosa perplejidad en que 
está viviendo. Me siento el hombre idó
neo para unir al país que es lo que intere
sa. Ahora como lo he hecho siempre sien
to la necesidad de encarar el reto, dijo el 
Lic. Madrigal cuyas opiniones se transcri
ben adelante. 

¿Se cree usted el político idóneo para 
unificar la coalición con rapidez suficien
te después de la convención, para derrotar 
al liberacionista Luis A. Monge? 

Lo importante no es lo que yo crea, si
no lo que crea la gente de mí. Y por las 
manifestaciones que recibo constante
mente de distintos grupos de ciudadanos 
me creo con suficientes condiciones para 
unir al país que es lo que me interesa. 
Costa Rica requiere urgentemente que re
nazca la confianza, que pueda fijar un 
propósito nacional por la vía del consen
so. En estos momentos tan difíciles sólo 
la voluntad firme de los costarric~nses 
concretada en un movimiento pohtico 
con gran mística puede sustituir el papel 
que, en otros países y para desgracia de 
tillos, cumple el ejército. Mi propósito es 
que aquí superemos la crisis y salvemos 
todos los escollos mediante una labor cí
vica en que nos dediquemos a producir en 
todos los campos para enriquecer al país 
espiritual y materialmente. 

¿Por qué aspira a la Presidencia de la 
República? 

He sido un hombre que he enfrentado 
el reto y circunstancias difíciles cuando 
he creído que hay algo que hacer. Cuando 
juzgué que era necesario establecer un 
plan orgánico para darle vivienda a las 
gentes de escasos recursos, me propuse 
en compañía de otros amigos hacer la ley 
del INVU hasta lograrlo. Más tarde ocu
rrió lo mismo cuando creí que debía de 
desarrollar la industria en Costa Rica. 
Luego cuando quise que se mantuviera 
un verdadero diálogo a través de la pren
sa. Y así sucesivamente. Costa Rica tie
ne enormes problemas ante sí, y como ya 
le he dicho otras veces, aquí nací y he re
cibido hondas satisfacciones espirituales. 
Me he educado y he p..-ogresado con mi 
trabajo. Creo por ello que debo brindar
le mi contribución si es útil. Creo que to
dos los costarricenses, cada uno en la po-

' sición que le corresponda, debe luchar 
por cumplir con su deber para vencer to-, 
das las dificultades que se presentan para 
el país. 

¿A quién considera su principal ad
versario en la lucha de tendencias? 

Cualquiera de ellos. Todos dicen que 
van a ganar. 

Se dice que en estos momentos el Lic. 
Calderón Fournier controla, además de su 
propio partido, la asamblea del PUP y a la 
DC. ¿No cree que estos factores lo ponen 
a usted en una situación precaria? 

El control de esas dos asambleas, por 
un tercer partido u otro precandidato pre
senta el problema de que disfrutaría así 
de más votos en las resoluciones de los 
cuerpos directivos de esos partidos, pero 
nada más. Sin embargo esto hay que evi
tarlo para lograr un verdadero equilibrio 
dentro de la coalición. El PUP hay que 
devolverlo a sus legítimos representantes, 
o bien buscar una fórmula que lo convier
ta en el organismo que originalmente se 
pensó para aunar las voluntades de los 
otros partidos. Pero siendo este un orga
nismo eminentemente neutral. Por otra 
parte personas entendidas en asuntos elec
torales consideran que si la DC dio la ad
hesión a una tendencia.. debe <5U~rirnír~J<; 
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en los organismos directores de la coali
ción porque ya ellos, a cambio del arreglo 
de diputaciones y cargos públicos que hi
cieron con la tendencia calderonista, pasa
ron a formar parte de ella. Todos estos 
factores deben ser discutidos para que sin
tamos que podernos actuar dentro de la 
Unidad con garantías recíprocas y sufi
cientes. 

¿Cuáles cree que son los mecanismos 
que deben adoptarse para devolver el PUP 
a sus primitivos dirigentes? 

Un aforismo jurídico dice que las cosas 
se deshacen como se hacen. Queda a car
go de los señores del Directorio Político 
de Unidad, aplicarlo. 

Ultimarnente se habló de pasar una re
forma electoral en el Congreso supuesta
mente a cambio del pago en efectivo de la 
deuda política. ¿Cree en primer lugar 
que la fusión es algo negociable? ¿En se
gundo lugar cree usted que es válido el 
argumento de que el pago de la deuda a 
cargo del Estado independiza a los parti
dos y los libera de las garras de los agio
tistas? 

Efectivamente pende sobre la Asam
blea Legislativa desde hace mucho tiempo 
el proyecto para reformar el artículo 62 
del Código Efectora!. De pronto ante 
nuestra presión para que se devolviera el 
PUP, surgió en algunos círculos el interés 
de crear el partido Unidad para lo cual era 
preciso tramitar las reformas que permi
tieran la fusión de los 4 partidos. Por me
dio de don José Joaquín Trejas, quien lo 
expresó públicamente, nos enterarnos de 
que el Lic. Calderón le había informado 
que algunos delegados suyos habían teni
do reuniones privadas con delegados del 

La Alianza de la DC y el calderonismo , 
fue alrededor de diputaciones. (Ulate). 

PLN para arregiar el pago de la deuda po
lítica adelantada en dinero efectivo a 
cambio de que el PLN diera los votos ne
cesarios para la fusión . Los demás diputa
dos de la Unidad no estábamos siquiera 
enterados de este asunto. Yo juzgué desa
fortunada esa negociación y así lo extemé 
sin titubeos. No parece natural que ',Ji 

momentos en que el crédito bancanv 
escasea para los productores y que en 
muchas oportunidades no se amplía por 
temor a que la emisión de dinero, como 
es lógico aumenta la inflación, se vayan 
a destinar ciento y resto de millones al . 
crédito político, ya sea rebajándolo de 
los rubros de producción o bien emitien
do dinero. Cualquiera de las dos cosas 
me parecen inco'lvenientes. Es cierto que 
la ayuda del Estado al sufragar ciertos gas-
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Por: Wilmer Murillo 
los agiotistas que explotarían la necesidad 
de dinero para la campaña. Pero no estoy 
de acuerdo en el pago adelantado porque 
se ha prestado para una serie de inmorali
dades y negociaciones indebidas a las cua
les me he opuesto permanentemente. 

Por todos lados se habla de la necesi
dad de diálogo para encarar los problemas 
del país. ¿A qué atribuye la falta de 
capacidad que hay en el país para formar 
grupos con suficiente autoridad para con
versar y atajar la crisis? 

Creo que ya han "choteado" la palabra 
diálogo. Lo que hace falta es t rabajar y 
producir alrededor de un plan concreto y 
lógico. Un plan bien fundado en el que el 
país pueda depositar plenamente su con
fianza haría surgir el consenso que anda
mos buscando en planos etéreos y vagos. 
La crisis se ataja con un ordenamiento, 
con un conjunto de ideas muy fecundas 
que congreguen la voluntad nacional y al
cancen la fuerza necesaria para vencer la 
crisis. 
- ¿Cuáles son sus ideas de lo que hará 
con el Gobierno si llega a obtenerlo? . 

Habría que darle mayor cohesión al 
Gobierno mismo. Realizar una labor tan 
diáfana que se tenga la absoluta certeza 
de que no hay la más mínima corrupción. 
Desarrollaría un gran esfuerzo por volcar 
Costa Rica hacia el campo a fin de alcan
zar un desarrollo integral de las zonas 
agrícolas, industrializando muchos de sus 
productos. Y al d.:cir integral, no me re
fiero solamente al aspecto material sino al 
educativo y cultural para darle verdadero 

Un aforismo jurídico dice que las cosas 
se deshacen como se hacen. Se puede apli· 
car en el caso del PUP. (Ulate.) 

contenido humano a nuestro desarrollo . 
A la vez creo que hay que emprender una 
gran cruzada por la educación nacional, 
fortaleciendo todo lo bueno que se haya 
hecho ya en el pasado e impulsando los 
cambios que sean necesarios para lograr 
una educación de los sectores rurales que 
incorpore la gente a su medio, que les en
señe a vivir; y en general, un cambio en la 
educación para ir formando al adolescen
te y un esfuerzo de tal índole en la educa
ción universitaria que persiga la excelen
cia en la vida académica. Finalmente creo 
que el país requiere un poco más de or
den y disciplina para lograr una mayor 
eficiencia de los resultados y los esfuerzos 
que se realizan. Por encima de todo esto, 
uniendo estos propósitos ha de haber una 
labor firme y constante por despertar la 
gqI!fiJ!!!z_a_y J~ !l}í_S!i9<! .~J).)a~sall.p¡lla 
resoTver una crisis moral que agrava los 

" No me considero un aristócrata. Me desen-
vuelvo bien con los campesinos y tengo ver
daderos vínculos de amistad con ellos. (Ula
te). 

problemas económicos y políticos y hace 
más difícil su solución. 

Se afirma últimamente que el Lic. 
Calderón a pesar de su juventud es el 
hombre con más experiencia política en
tre los que están figurando en la lucha por 
la nominación en Unidad. ¿Cree usted 
que es experiencia, o el atractivo de ser el 
hijo de una figura como el Dr. Calderón 
Guardia, lo que lo tiene donde está? 

No me gusta emitir juicio alguno por 
ahora sobre compañeros que compiten en 
esta lucha. Creo que. han de ser los demás 
conciudadanos los que los califiquen, des
cubran y señalen las ventajas y desventa
jas de cada uno, sus aciertos y errores. 

¿Hay diferencias profundas en la ma
nera de ver las cosas entre usted y el resto 
de los precandida tos de Unidad? 

Las diferencias de opinión entre las 
personas son algo natural. Es muy posi
ble que cada uno de nosotros o al menos 
la mayoría tengamos puntos de vista di
versos acerca de los problemas. 

¿Después del apoyo de la DC al calde
ronismo, cree que se dio una alianza 
ideológica, que eventualmente podría per
judicar los afanes de dar a la Unidad una 
ideología socialcristiana, base de uil par
tido único, ideológico y permanente? 

Una filosofía no tiene que ser necesa
riamente el monopolio de un grupo. Na
da nos impide acoger tesis del pensamien
to socialcristiano y aplicar sus principios 
a nuestros problemas. Por eso para mí no 
son esenciales las etiquetas. En todo d!so 
como ya lo dije en otra oportunidad la 
alianza que se dio entre la DC y el calde
ronismo es más una alianza alrededor de 
algunas diputaciones, de algunos eventua
les puestos en la administración pública y 
no la formación de un partido ideológica
mente configurado. 

¿Considera usted que el hecho de ser 
un diputado independiente y en conse
cuencia no haber estado envuelto en mu
chos asuntos de gobierno, le da ventaja 
sobre el Lic. Calderón y el lng. Méndez 
Mata que fueron núembros del Gobierno 
y son responsables de errores que ocurrie
ron en sus respectivos ministerios? 

El Gobierno como todo gobierno ha 
tenido aciertos y errores. Como diputado 
independiente yo he procurado reconocer 
los aciertos y apoyarlos, y denunciar los 
errores y combatirlos. A quien le debo 
responder con mi conducta es al puebln 
de Costa Rica que depositó su confianza 
en mí. 

¿Qué le hace suponer que ganará Ja 
convención? 

La respuesta efusiva de la gente. 
¿Y qué le hace suponer que puede ga

nar las elecciones? 
El que creo que podré unir al país . 

Costa Rica requiere sentirse urrida, con
fiar los unos en los otros y trabajar todos 
con un mismo propósito. 

A usted con frecuencia lo critican de 
ser un aristócrata, incapaz de comer 
"cualquier cosa", en casas humildes y con 
el pueblo. ¿Qué razonamiento daría en 
contrario sobre esos juicios que intentan 
hacerle mella? 

Es absolutamente falso. No tengo na
da de aristócrata y por el contrario me 
desenvuelvo muy bien con los campesi
nos. He tenido con ellos un verdadero 
Y~.~-,amist,ad •• ~ ,i¡¡~~. 
acompañado a giras lo pueden comproba1 


